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阿智村教育委員会 令和４年４月定例会会議録 

 

○ 会議日時 令和４年４月 14日(木) 午後１時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村中央公民館会議室 2 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：原 勝人 

委 員：原 彰彦 委員：熊谷 歩 委員：熊谷 均 

【事務局】 

教育次長：川上 悟（全体進行）公民館兼社会教育係長：井原祐次  

学校教育係：沖村信繁 学校教育専門主事：原 康倫  

学校教育専門主事：佐々木豊 

（欠 席） 

 保育園総園長：原 満 子育て支援室長：島岡佐喜子 

学校給食係長：石原哲成 学校教育専門主事：川上清宏 

英語教育専門員：両角明浩 

 

１ 開会 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 議事事項 

 (1) 阿智村の教育方針（確認） 

  ・教育長説明 

（原 彰彦委員）  

     今、阿智村の教育方針が示されたわけですが、これは平成 26年に総合教育会議

の教育大綱として示されたものであり一番大事なものになっていくので、やはり

どこかで一度阿智村の子どもたちをどういうふうに育てていきたいのか見直して

いく必要があるのではないか。それに従って様々な施策が打ち出されるというこ

となので、第６次総合計画との関係もありますが、元となる阿智村の子どもたち

をどうしていくのか、そこのところは大切にしていきたいと考えております。 

  （教育長） 

     趣旨は十分理解できますがなかなか難しいところです。令和２年度から小中高

と順番に新学習指導要領が導入され、外国語教育の充実やＩＣＴによるプログラ

ミング教育等が打ち出されています。学習指導要綱は時代や社会の変化に合わせ

て十年に一度改訂されますが、中間点の５年目以降次期学習指導要領に向けた検

討が始まります。それは村の第６次総合計画の動きとほぼ同様です。教育大綱に

その時々の必要な内容を取り入れていくとすれば６次総とあまり変わらない教育
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方針となってしまい、そこが悩ましいと考えています。 

  （原 彰彦委員） 

     その通りですね。その時々の施策として例えばＩＣＴがある。では、なぜＩＣ

Ｔを持ってくるのか。ここには載っておりませんけれど、将来に希望を抱く少年

少女に育てる、そうした時にＩＣＴのような知識が新しい時代に対応していかな

ければならないからそういうものを取り入れるという一つのつながりができてく

る。どういう子どもを育てるかによって新しい施策が出てくる。そうすると、新

しい施策がただ単なる、例えば「いい学校へ入って、いい勉強をしてどうのこう

の」だけではなく、ここへ結びついてきて人間教育の一環としても行われること

になるのではないか。そういう結びつきが大事ではないか。ただ単に世情に合わ

せて持ってくるだけだと、やっている具体的な方針とか方向がずれてくる。そう

いう時に、「今やっていることの方向がずれているな」「元に戻さないといけない

な」ということが見えてくる。やはり自分たちがやっている施策をチェックして

いくには、人間教育の一環であるものの基盤となっていくものになるので、そこ

から発していくことが大事ではないか。 

  （教育長） 

     教育大綱は来年で十年となります。今回はこの内容でお認めいただいて、来年

辺りから教育委員の皆さんのお考えもお聞きしながら、変えるべきところや取り

入れるべきところがあれば検討していくような方向でまいりたいと思いますがい

かがでしょうか。 

  ・異議なし 

 (2) 公民館関係役員の任命及び委嘱について：社会教育委員（社会教育・公民館係） 

  ・公民館兼社会教育係長説明 

  （教育長） 

    定例教委前に検討したことは長く務めている委員がとても多い点です。長いか

ら一概にいけないということではありませんが、10年も 15年も同じメンバーで

委員会が構成されているのは必ずしも好ましいことではない。新しい委員が加わ

って多様な雰囲気で進めていくことが大切ということです。今回はこの候補者で

お認めいただき、次回からは徐々に色々な方が委員に加わっていただけるように

選考していきたいと考えております。 

  ・異議なし 

 

４ 協議事項 

 (1) 成人式について 

  ・公民館兼社会教育係長説明 

  （教育長） 

    名刺入れに用いたジビエの皮の動物は何か。 

（公民館兼社会教育係長）  

主に鹿の皮のようです。飯田下伊那の鹿の皮で加工品を作っていますが、来年
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年度からは阿智村産の鹿の皮にしてほしいとお願いしています。 

（原 彰人委員） 

    公民館長が二人ということは人数が多いので順番で回しているということか。 

  （公民館兼社会教育係長）  

    そうです。 

 (2) その他 

 

５ 報告・連絡事項 

 (1) 各係より 

  ①令和３年度運営協議会まとめについて（学校教育係） 

 (2) ５月総合教育会議・定例教育委員会開催予定日 

  ・総合教育会議 ５月 26日（木）午後１時 30分 

   議題「児童生徒減少時代における阿智村の教育施策について」 

  （原 勝人委員） 

    できればその他の項目を作っていただいて、大きな視野で議論するのはこのテ

ーマで良いと思いますが、細かな問題を意見交換する場もとっていただければと

思います。教育委員それぞれが普段接している現状の中で、村長に理解していた

だいたり施策に活かしていただいたりしたい点もありますのでお願いしたい。 

  （教育長） 

    日頃、教育行政や村について感じられていることを発言していただくというこ

とですね。一つのテーマに終始するのではなく、個々の委員さんのお考えや意見

も伺うということで総務課と話を詰めておきます。 

(3) その他 

 

６ 閉会                       

（閉会 午後２時 15分） 

         

教育長・教育委員 署名／捺印 


